
 

第４回中津川市リニアを活用したまちづくり推進市民会議 

主な発言内容（要約） 

令和元年 5月 29日(水)13:30～14:30 

中津川市役所 本庁舎４階 大会議室 

 

まとめ 

・これまで３回の会議を通して、前向きなご意見が多かったが、構想案についてのほか、具体的

な戦略や中長期的な内容のご意見も多くいただいたので、市民会議として市への提言を行うこ

ととしました。 

 ・行政だけでなく、市民と一緒になって、また、民間を活用してまちづくりを進めてほしいという意

見が多くありました。 

■構想（案）について 

＜委員からの主な発言＞ 

・市民会議で出された意見が反映されたと思うのでこれで良い。 

・構想（案）７ページ目にある「（仮称）まちの駅なかつがわ」は「複合施設」ではなく、もう少し踏み

込んで「図書館」とはっきりとうたった方が良い。 

・中央図書館が老朽化し手狭になっているので、複合施設に移転すべき。 

・若い人たちからは子育て、学業に関する意見が多く、子育て支援に取り組む自治体は多い。図

書館も含めたなかで、使いやすい、子育てしやすい環境づくりが必要だと思う。できれば子育て

支援を具体化した名称や記述をした方が良いのではないか。 

・いかにしたら中津川の街なかに観光客を呼び寄せられるかということが一番大事。メインとなる

図書館、美術館を持ってきて、観光客を入れて、そこから街なかをめぐってもらうと良い。 

・これからのまちづくりについては、行政主導だけでなく、民間活力を導入していかなければいけ

ない。民間、商工会議所のまちなか会社などを活用していく。この構想も行政だけでというので

はなく、民間の活力を利用するように位置づけていってほしい。 

・基本的には稼ぐのは民間。行政は支援し、稼ぐところは民間でしっかりやってもらえればと思う。 

■提言書（案）について 

＜委員からの主な発言＞ 

・提言書（案）５ページ「中心市街地活性化について」の第４項目の中で、「市民の意見を参考に

して」とあるが、「市民と一体となって」という書き方にしてほしい。これから一緒になって進めてい

くべきなので、民間活力を導入していくような文面にしてもらいたい。 

・市民協働、民間活力という意味合いの言葉が入ると良い。 

・市民の生活がどう向上していくのか、そのために構想の取り組みが必要だという組み立てにつ

いての意見が入っていると良い。 

・提言書（案）１１ページ１４行目「３階の子育て支援は…」の中で「もう少し大きなお子さんを対象

にして」ではなく、「就学前ともう少し大きな子ども」の双方を対象とした感じを入れてほしい。 

・リニア駅が設置される他市の状況について、中津川市と競合する飯田市の情報などを参考にし

たらどうか。 

・市のリニアのまちづくりビジョンや今回の構想（案）とは別に、商工会議所で示された案があるが、

市と商工会議所が協力して進めていかないといけない。 


